
Недельный обзор  

информации о деятельности законодательных органов  

субъектов Российской Федерации  

за 15 – 19 июля 2024 г. 

 
 Законодательные инициативы   

Государственная Дума назначила на осень рассмотрение внесенного 

парламентом Башкортостана законопроекта о закупках охранных услуг 

                                           Законодательное Собрание Нижегородской области   

         

        Совет Государственной Думы назначил на октябрь рассмотрение в 

первом чтении проекта федерального закона «О внесении изменений в 

отдельные законодательные акты Российской Федерации в целях обеспечения 

общественной безопасности». Документ был внесен в нижнюю палату 

парламента Государственным Собранием – Курултаем Республики 

Башкортостан и депутатом Государственной Думы Динаром 

Гильмутдиновым. 

        – Наш законопроект касается остро актуальной на сегодня темы – 

безопасности мест массового пребывания людей и объектов критической 

инфраструктуры, – прокомментировал Председатель Государственного 

Собрания – Курултая Республики Башкортостан Константин Толкачев. – Суть 

предложения состоит в том, чтобы сделать более оперативной и гибкой 

процедуру закупки охранных услуг и оборудования. Нынешний подход, при 

котором главным критерием выбора поставщика является низкая цена, не 

способен обеспечить безопасность. Сегодня охранные фирмы, имеющие 

необходимые компетенции, огнестрельное оружие, находятся в заведомо 

проигрышном положении. Они не могут предложить низкую цену. Мы 

предлагаем изменить порядок закупки для того, чтобы приоритетом стало 

качество. Качество ради безопасности людей и объектов жизнеобеспечения. 

        Федеральным законодательством в отдельных случаях предусмотрена 

возможность закупки у единственного поставщика. Законопроектом 

предлагается отнести к таким случаям закупки товаров, работ, услуг по охране 

имущества, жизни и здоровья людей, включая закупку системы контроля и 

управления доступом на охраняемые объекты, услуг по обеспечению 

пропускного режима. 

 

Ставка в первый год 1% 

                                            Законодательное Собрание Новосибирской области   

 

          На заседании комиссии по экономике и развитию предпринимательства 

Молодёжного парламента при Госдуме депутат Законодательного Собрания 

Новосибирской области Сергей Левшенков вместе с коллегами 

представил инициативу по льготному налогообложению предпринимателей. 
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         Инициатива по льготному налогообложению для предпринимателей до 

35 лет, которую Сергей Левшенков вместе с коллегами представил на 

заседании комиссии по экономике и развитию предпринимательства 

Молодёжного парламента при Госдуме состоит в том, чтобы для тех, кто 

впервые регистрируется как юридическое лицо, ввести льготную ставку 1% с 

дохода и 5% по упрощённой системе налогообложения «доходы минус 

расходы». В первый год ставка составит 1% для налогообложения с дохода, в 

течение трёх следующих лет ставка будет 3%. УСН с объектом 

налогообложения «доходы минус расходы» предлагается в течение пяти 

первых налоговых периодов сделать со ставкой 5%. 

         По мнению авторов инициативы, начинающие предприниматели в 

первые годы своей работы будут платить меньше налогов, чтобы направить 

дополнительные деньги на инвестиции и зарплаты сотрудников.  

         Молодёжный парламент при Государственной Думе Федерального 

Собрания Российской Федерации разрабатывает законодательные 

инициативы для защиты прав и интересов молодёжи, помогает органам власти 

и молодым гражданам лучше понимать друг друга, обучает политике. 

Новосибирскую область там представляет депутат Законодательного 

Собрания Сергей Левшенков. 

 

 Федеральная повестка  

Депутаты регионального парламента обсудили внесение поправок к 

проекту федерального закона "О внесении изменений в отдельные 

законодательные акты РФ" 
                                            Законодательное Собрание Нижегородской области   

         

        В Законодательном Собрании Нижегородской области состоялось 

заседание комитета по жилищно-коммунальному хозяйству и топливно-

энергетическому комплексу. Депутаты обсудили внесение поправок к проекту 

федерального закона "О внесении изменений в отдельные законодательные 

акты РФ". По мнению председателя регионального парламента Евгения 

Люлина, данная мера позволит исключить наличие «резиновых» квартир и 

случаи злоупотребления собственниками жилья, однако некоторые 

предложения нуждаются в корректировке. 

        Федеральным законопроектом предлагается установить общее правило 

по которому «прописать» людей в жилом помещении можно только в случае, 

если соблюдается норма площади на одного проживающего. Согласно 

Жилищному кодексу РФ в Нижегородской области норма должна быть не 

менее 14 квадратных метров. Проект федерального закона призывает 

исключить возможность регистрации граждан, если норматив превышен. 

        Также законопроект предусматривает ограничение права собственника на 

регистрацию в жилом помещение иных лиц, за исключением супруга, детей и 

родителей, если свободной жилплощади нет. В таком случае 

регистрация любого гражданина будет допускаться только после решения 
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суда о признании его членом семьи собственника. Также регистрация 

возможна в соответствии с законом. 

        «Члены комитета по жилищно-коммунальному хозяйству и топливно-

энергетическому комплексу предлагают рекомендовать Законодательному 

Собранию принять поправки к проекту федерального законопроекта, чтобы в 

дальнейшем направить рекомендации в Государственную Думу РФ. Мы 

предлагаем утвердить в законопроекте предложение о том, что если в 

результате регистрации в жилое помещение на одного человека не будет 

хватать необходимого норматива жилплощади, то такое вселение все-таки 

может допускаться в отношении членов семьи собственника. Мы считаем, что 

это важная поправка, позволяющая членам семьи получить приоритетный 

порядок заселения», – отметил председатель комитета Владимир Беспалов. 

 

ЕГЭ или не ЕГЭ – вот в чем вопрос   

Законодательное Собрание Ульяновской области   

 

         На заседании комитета по социальной политике депутаты рассмотрели 

проект федерального закона об отмене Единого государственного экзамена 

(ЕГЭ). Теперь вопрос вместе с другими региональными и федеральными 

законопроектами будет рассмотрен на пленарном заседании Законодательного 

Собрания Ульяновской области. 

         Разработчики законопроекта считают, что ЕГЭ не приносит ожидаемых 

результатов «в виде высокого качества знаний и доступности высшего 

образования» и предлагают заменить традиционными государственными 

экзаменами. 

       При обсуждении вопроса на заседании комитета по социальной политике 

депутаты отметили ряд положительных изменений, предусмотренных 

законопроектом. Например, предоставление компенсации педагогам за работу 

по подготовке и проведению экзаменов и другие. Но считают, что отмена 

возможна только при внедрении новой объективной системы оценки знаний 

учащихся.         

 

 Межпарламентские связи    

Законодатели ПФО обобщат меры регионов для семей с детьми  

Законодательным Собрание Кировской области  

         

        Определена центральная тема очередного заседания Ассоциации 

законодателей Приволжского федерального округа, которое пройдет в Кирове 

уже этой осенью. Об этом сообщил Председатель Законодательного Собрания 

Кировской области Роман Береснев. 

         Подготовку к межпарламентским мероприятиям обсудили на рабочей 

встрече. Ее участниками стали координатор Ассоциации, Председатель 

Законодательного Собрания Нижегородской области Евгений Люлин, 
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помощник полномочного представителя Президента России в Приволжском 

федеральном округе Алексей Симонов и Председатель ЗСКО Роман Береснев. 

       – Скорректировали задачи, утвердили повестку, определили 

центральную тему. В Год семьи, объявленный по решению Президента России 

Владимира Путина, обобщим опыт регионов ПФО по мерам поддержки семей 

с детьми. Ассоциация молодежных парламентов изучит, что делается для 

молодых семей, – рассказал Роман Береснев. 

        Параллельно с парламентской Ассоциацией в Кирове пройдет окружная 

научно-практическая конференция по развитию регионального 

парламентаризма. Парламенты Приволжья подведут итоги работы за три 

десятилетия современной истории и наметят дальнейшие перспективы. 

         

 Региональное законодательство   

На Кубани освободили от уплаты курортного сбора жителей из пяти 

регионов РФ в связи с СВО 

Законодательное Собрание Краснодарского края   

 

         Депутаты Законодательного собрания Краснодарского края приняли 

решение об освобождении от уплаты курортного сбора отдыхающих из 

Белгородской, Запорожской, Херсонской областей, Донецкой и Луганской 

народных республик. 

        "Предлагается дополнительно от уплаты курортного сбора освободить 

лиц, имеющих место жительства на территориях Белгородской области, 

Донецкой Народной Республики, Луганской Народной Республики, 

Запорожской области и Херсонской области. Проект закона распространяет 

свое действие на отношения, возникшие с 1 июня 2024 года – с этой даты на 

курорты Краснодарского края Федеральным агентством по делам молодежи 

направляются организованные группы отдыхающих с территорий активных 

боевых действий", – говорится в пояснительной записке к документу.     

Законопроект принят депутатами в ходе сессии.  
 

На Дону появится звание «Почетный донор Ростовской области» 

Законодательное Собрание Ростовской области  

 

         На заседании комитета Законодательного Собрания Ростовской области 

по социальной политике, труду, здравоохранению и делам военнослужащих 

депутаты обсудили законопроект, который предполагает введение звания 

«Почетный донор Ростовской области». 

        Как пояснила председатель комитета Елена Елиссева, идея учреждения 

нагрудного знака «Почетный донор Ростовской области» была озвучена в 
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ноябре прошлого года на заседании круглого стола донского парламента по 

вопросам развития донорства на Дону. Тогда же региональному министерству 

здравоохранения была направлена соответствующая рекомендация. 

         В итоге был разработан законопроект, который предполагает наделение 

званием «Почетный донор Ростовской области» граждан, которые более 30 раз 

сдавали кровь или ее компоненты в качестве доноров. Обладатели почетного 

звания один раз в год будут получать меру поддержки в виде денежной 

выплаты. Ее приравняют к величине прожиточного минимума 

трудоспособного населения, который в настоящее время составляет 15 833 

рубля. В случае принятия закона, он вступит в силу с 1 января 2025 года. 

       – По предварительным расчетам, которые подготовило региональное 

министерство здравоохранения, в следующем году звание «Почетный донор 

Ростовской области» может быть присвоено не менее чем полутора тысячам 

граждан, – отметила Елена Елисеева. 

В Югре многодетные семьи с приемными детьми получили льготы 

Дума Ханты-Мансийского АО – Югры   

 

        Правовую коллизию устранили в Югре в результате принятия поправок в 

региональный закон о поддержке семьи, материнства, отцовства и детства. 

Решение депутаты Думы Югры приняли в ходе весенней сессии в рамках 

реализации президентского Указа о социальных мерах поддержки 

многодетных семей. 

         Суть поправок заключается в том, что теперь многодетными в 

автономном округе также будут считаться семьи с тремя и более 

несовершеннолетними детьми, которые, в том числе, находятся под опекой 

или попечительством. 

        «Чтобы облегчить нагрузку на семейный бюджет, на федеральном и на 

окружном уровне принят обширный пакет мер государственной поддержки 

многодетных семей, начиная от бесплатного проезда на общественном 

транспорте, питания в образовательных учреждениях, скидок на оплату услуг 

ЖКХ до предоставления кредитов на льготных условиях, приема в детские 

сады без очереди, различных выплат и так далее. Возник вопрос, почему 

многодетные семьи, в которых есть, в том числе, приемные дети, не могут 

воспользоваться этими льготами? Ведь они также несут расходы на их 

содержание. Поэтому данный вопрос в этом году решением депутатов был 

снят», – отметил депутат Андрей Осадчук. 

        Он особо подчеркнул, что речь идет о семьях граждан Российской 

Федерации, постоянно проживающих на территории автономного округа. 
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Увеличение размера компенсации расходов аренды жилья детям-

сиротам – очень своевременное решение 

Законодательное Собрание Нижегородской области  

 

        На заседании комитета Законодательного Собрания Нижегородской 

области по социальным вопросам депутаты обсудили внесение изменений в 

региональный закон "О мерах социальной поддержки детей-сирот и детей, 

оставшихся без попечения родителей". Законопроект внесен губернатором 

Нижегородской области. По мнению председателя регионального парламента 

Евгения Люлина, данные изменения очень своевременны.  

        «Данным законопроектом вводятся категории граждан из числа детей-

сирот, для которых устанавливаются повышенные размеры компенсации. К 

ним будут относиться, например, те, кто имеет несовершеннолетнего ребенка 

или которые обучаются в сузе либо в вузе. Максимальные размеры 

компенсации таким гражданам в Нижнем Новгороде предлагается увеличить 

с 8 тысяч рублей до 20 тысяч, в административных центрах 

муниципалитетов с 5 тысяч до 15 тысяч рублей, в других населенных пунктах 

Нижегородской области выплату предлагается увеличить с 3 до 8 

тысяч рублей. Увеличение коснется и граждан из числа детей-сирот, которые 

не подпадают под вновь вводимые категории», – рассказала председатель 

комитета Законодательного Собрания Нижегородской области по социальным 

вопросам Наталья Смотракова. 

        Отметим, что мера поддержки в указанных размерах будет 

предоставляться детям-сиротам, которые не менее 6 месяцев осуществляют 

трудовую, предпринимательскую деятельность, обучаются в вузах 

или профессиональных образовательных учреждениях, а также детям 

сиротам, имеющим несовершеннолетних детей. При отсутствии 

перечисленных обстоятельств, размер компенсации будет выплачиваться в 

зависимости от места проживания в размерах 10 тысяч, 7,5 тысяч и 4 тысячи 

рублей.   

 

Парламент Карелии принял закон о запрете «наливаек» в жилых домах 

Законодательное Собрание Республики Карелия    

 

         Депутаты Законодательного Собрания Республики Карелия приняли во 

втором окончательном чтении законопроект об ограничении работы так 

называемых наливаек в МКД и рядом с ними. 

        “Закон направлен на то, чтобы искоренить «наливайки», которые днем 

работают как магазины, а ночью под видом кафе или бара торгуют алкоголем, 

и избавить жителей домов от шума и беспорядка”, – отметил председатель 

Комитета по экономической и промышленной политике, энергетике и ЖКХ 

Леонид Лиминчук. 
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         Согласно принятому закону, реализация пива и пивных напитков, сидра, 

пуаре, медовухи при оказании услуг общепита может осуществляться только 

в ресторанах, барах, кафе, буфетах и др. Они могут располагаться как в 

отдельно стоящих зданиях, так и в многоквартирных домах и пристройках к 

ним, а также на прилегающих к домам территориях.  

         При этом с 22.00 до 10.00 часов вводится запрет продажи алкогольной 

продукции для объектов общепита (за исключением ресторанов), 

размещающихся в многоквартирных домах или рядом с ними. Аналогичные 

ограничения действуют в Карелии на торговлю алкоголем в объектах 

розничной торговли. 

        Изменения, внесенные в республиканское законодательство, начнут 

действовать с 1 сентября 2024 года. 

 

Почти четверть принятых законов Забайкалья связаны с 

природопользованием 

Законодательное Собрание Забайкальского края   

 

         В структуре законов, принятых Заксобранием края в первом полугодии 

2024 года, наибольшее количество нормативно-правовых актов (15, или 

23,1%) отражали вопросы агропромышленного комплекса, 

природопользования и экологии. 

         По сравнению с первым полугодием 2023 года их количество выросло в 

полтора раза – 15 против 10. 

        По-прежнему высока и доля законов, связанных с государственным 

устройством края – их была пятая часть от общего числа принятых законов (13 

из 65). Любопытно, что по сравнению с первым полугодием 2023 года 

количество законов в сфере госустройства снизилось более чем в 2 раза – 40 

(44%) против 13 (20%). 

         Равными долями – по 16,9% – распределились по итогам первого 

полугодия законы, принятые депутатами в сфере регулирования бюджетного, 

финансового и налогового законодательства, а также в сфере организации 

местного самоуправления и социальной политики. В каждой из этих сфер 

было принято по 11 законов. 

         Наименьшее количество законов – всего 4 (6,2%) – приняли депутаты в 

первом полугодии по вопросам государственной собственности и 

экономической (хозяйственной) деятельности. За аналогичный период 2023 

года региональное законодательство в этой сфере актуализировалось 12 раз. 

 

 Мероприятия    

В Кировской области обсудили поддержку семейного бизнеса    

  Законодательное Собрание Кировской области    

 

         В феврале 2024 года депутаты Законодательного Собрания Кировской 

области единогласно приняли закон о семейном предпринимательстве.  
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Документ установил понятие семейных предприятий, определил критерии, 

какие субъекты малого и среднего бизнеса относятся к такой категории, 

расширил возможности для установления дополнительных мер поддержки со 

стороны государства. 

        Одна из таких мер уже введена. Кировский центр «Мой бизнес» 

предлагает предпринимателям новый заём. Семейное предприятие, 

развивающее бизнес в нашем регионе, может получить льготное кредитование 

до 5 млн. рублей под сниженную ставку 5% годовых. 

        Председатель Законодательного Собрания Роман Береснев: «Над законом 

о семейном предпринимательстве депутаты работали вместе с торгово-

промышленной палатой, с представителями семейного бизнеса. Сразу 

договорились, что после принятия закона работа не закончится, что этот 

документ станет основой для новых конкретных мер в пользу семейных 

предприятий, и уже видим первые шаги. Надеюсь, что за ними последуют и 

другие инициативы. Тем более, диалог с предпринимателями продолжается, а 

эффективность принимаемых мер и предоставляемых льгот у депутатов на 

особом контроле». 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Управление по информации и связям с общественностью  

аппарата Думы Ставропольского края 

Рябчиков Сергей Евгеньевич 

(8652) 26-81-53 


